
14 сентября в Центральном выставочном зале
«Манеж» откроется III фестиваль здорового
досуга «Фитнес-Москва», сообщил первый
заместитель руководителя Департамента фи-
зической культуры и спорта столицы Юрий
Нагорных.

ФЕСТИВАЛЬ
НАЧНЕТСЯ 
В МАНЕЖЕ...
На пресс-конференции, проходившей в Центральном доме предприни-

мателя, он рассказал, что в фестивале примут участие лучшие спор-
тивные клубы Москвы, такие как «Канон», «Планета Фитнес» и другие.

В свою очередь руководитель Департамента поддержки и развития малого
предпринимательства Москвы Михаил Вышегородцев сказал, что фестиваль
пройдет под лозунгом «Москва - столица спорта». 

- Многие фитнес-клубы представляют малый бизнес, а мы всегда поддер-
живали и дальше будем оказывать содействие спортивным малым предпри-
ятиям. На этом фестивале я выступаю в роли финансиста, - отметил Миха-
ил Вышегородцев.

На пресс-конференции присутствовали знаменитые спортсменки - шести-
кратная чемпионка России по фигурному катанию Мария Бутырская и трех-
кратная олимпийская чемпионка по синхронному плаванию Мария Киселева.
Они сказали, что на фестивале будут проводить мастер-классы в Манеже и
бассейне «Олимпийский».

Директор фестиваля Виктория Соболева познакомила журналистов с
программой мероприятия: гостям Манежа представят новые экстремаль-
ные виды спорта. Кроме того, здесь будут открыты экспозиции спортив-
ной скульптуры и картин, а также наградной атрибутики 50 - 90 годов ХХ
века.

- На фестивале будут представлены образцы спортивного оборудования и
кассеты с новейшими методиками упражнений, - отметила Виктория Собо-
лева. Она уточнила, что мероприятия фестиваля намечены также в «Олим-
пийском» и ледовом дворце «Мегаспорт» на Ходынском поле.

Выставка «Фитнес-Москва» продлится до 16 сентября. На закрытие фес-
тиваля подготовлен спортивный праздник «День здоровья москвича» - эста-
фету примет Ходынское поле. Там начиная с 17.00 поклонники танцевальной
аэробики из десяти столичных административных округов разыграют Кубок
мэра Москвы. В 18.00 праздник спорта начнется и в «Олимпийском», где
пройдут показательные выступления и соревнования по дайвингу. Фести-
вальный вечер завершится большой шоу-программой, фейерверком и ла-
зерным шоу.

Вход на все мероприятия фестиваля «Фитнес-Москва» свободный.
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ЗА 10 ЛЕТ СДЮШОР «РУСЬ» ВОСПИТАЛА 

47 ЧЕМПИОНОВ СТРАНЫ ПО ХОККЕЮ. 
А НАЧИНАЛСЯ ПУТЬ К УСПЕХУ 

С... ДВОРОВОЙ ХОККЕЙНОЙ КОРОБКИ
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Уважаемая редакция!
Моему сыну исполнилось семь

лет. Судя по тому, как он смотрит
хоккейные трансляции по теле-
визору, как переживает игровые
моменты и взятие ворот и как
комментирует их, его стоит от-
дать в детскую хоккейную шко-
лу, которая расположена в трех
кварталах от нашего дома. Прав-
да, кататься на коньках он, мож-
но сказать, не умеет, но ведь это-
му научат. Меня интересует: не
рано ли в семь лет заниматься
таким контактным видом спор-
та? Может, лучше дать организ-
му еще окрепнуть?..

Ирина МАКЕЕВА,
район Зябликово, ЮАО.

С этого письма начался наш
разговор с директором СДЮШОР
«Русь» Николаем КУЛИКОВЫМ.

- Николай Иванович, есть ка-
кие-то особые требования к
мальчишкам при отборе? Надо
ли уметь кататься, бросать шай-
бу по воротам?

- Особых требований ни к кому
из ребятишек не предъявляем.
Для начала достаточно того, что
нет медицинских противопоказа-
ний. Хорошо, если ребенок коор-
динированный, подвижный, бы-
стрый, ловкий. Конечно же, у не-
го должно быть желание играть.
Сейчас мы принимаем детей
2001 года рождения, шестилет-
них - они хорошо обучаемы, бы-
стро встают на коньки и без бояз-
ни начинают двигаться на льду.
Конечно, далеко не все станут
хоккеистами. И здесь существует
проблема восприятия своего ре-
бенка родителями: мой - самый
лучший, он будет чемпионом.
Только все зависит от ребенка.
Тренировки, игры со спарринг-
партнерами дают возможность
раскрыться способностям, но
тренер наметанным глазом видит
перспективу, если хотите «пото-
лок» своего воспитанника: что
получится в дальнейшем. Роди-
телям лучше бы прислушаться к
мнению специалиста. Я своего
старшего сына «убрал» из хок-
кея, хотя жена меня упрекала. Но
я-то понимал, что у него нет иг-
рового мышления, он не заиграл

бы достойно ни через год, ни че-
рез пять. А скоростные данные
налицо, сейчас занимается лег-
кой атлетикой и прилично полу-
чается. Младший сын играет в
хоккей.

- С чего начиналась ваша хок-
кейная школа?

- Начиналась она, как сейчас
любят шутить, в прошлом веке.
Шел 1988 год, я получил кварти-
ру в Орехове-Борисове. Рядом
была хоккейная коробка общеоб-
разовательной школы. Как-то со-
брал несколько старшеклассни-
ков, погоняли шайбу раз, другой,
третий. А потом подумал, что бы-
ло бы хорошо создать дворовый
клуб. Обратились в райисполком,
все здорово получилось: нам по-
строили сразу три хоккейные ко-
робки, приобрели форму, клюш-
ки. В первый же сезон набрали
двести ребят в секцию хоккея,
подали заявку на московский
турнир детских дворовых команд
«Золотая шайба». По первому
разу никаких особых успехов не
достигли, а на следующий сезон
стали в двух возрастах победите-
лями «Золотой шайбы», еще че-
рез год нас включили в первенст-
во Москвы среди клубов. Тогда
были хоккейные клубы при заво-
дах МЭЛЗ, «Алмаз», «Молния» и
других.

- А ледовый дворец «Русь» как
появился?

- Мы начинали в 1988-м и де-
вять лет играли на открытых пло-
щадках, а зима в Москве не все-
гда способствует дворовому хок-
кею, весной, осенью приходи-
лось арендовать лед в крытых
комплексах, но для ребят неудоб-
но с тяжелыми сумками ездить
на метро... В один прекрасный

день нам сказали, что мэр Моск-
вы Юрий Лужков принял реше-
ние построить десять быстровоз-
водимых катков. Первый каток
передали нашей хоккейной шко-
ле, единственной, которая участ-
вовала в первенстве города, но
не имела своего льда. 4 мая 1997
года приехал бульдозер и строй-
ка началась, а к концу года, 27
декабря, каток сдали в эксплуа-
тацию. Для тренеров, наших де-
тей, их родителей это был дейст-
вительно дворец спорта.

- Значит, грядет 10-летний
юбилей?

- Да, десять лет работы школы
- заметный этап.

- В каких соревнованиях сего-
дня участвуют ваши воспитанни-
ки?

- В общей сложности трениру-
ются около 600 мальчишек и
почти 100 девочек занимаются
фигурным катанием. Льда не
хватает, тренировки хоккеистов
начинаются в 6.30 утра и продол-
жаются до 21 часа. Вечером в
пятницу, субботу, воскресенье -
сеансы катания для всех желаю-
щих, каждый москвич может
прийти, взять билет и покататься
на отличном льду.

Школа начинала с «Золотой
шайбы», играли в турнире среди
московских клубов, а затем нас
включили в первенство Москвы
среди специализированных дет-
ско-юношеских школ олимпий-
ского резерва, где ЦСКА, «Дина-
мо», «Спартак», «Крылья Сове-
тов». В первом сезоне мы набра-
ли всего девять очков, выглядели
бледно на фоне других столич-
ных команд. А уже через четыре
года в школьном зачете опереди-
ли «Спартак» и «Крылья», вплот-

ную приблизились к «Динамо» и
ЦСКА.

За десять лет мы добились оп-
ределенных успехов - воспитано
47 чемпионов страны по хоккею,
наши ребята играли в составе
сборных команд Москвы, России
- юниорских, юношеских, моло-
дежных.

- Николай Иванович, в команде
«Русь» 1990 года рождения в
прошлом сезоне выделялся
Дмитрий Куликов. Ваш однофа-
милец или родственник?

- Однофамилец, мальчик за-
мечательный! Дима Куликов -
наш первый чемпион мира. Он
был в составе юниорской сбор-
ной России, которая недавно за-
воевала «золото» на чемпионате
в Финляндии, превосходно обы-
грав в финале канадцев. Так что
на нашей улице праздник... Назо-
ву еще воспитанников «Руси»:
Александр Фролов играет за на-
циональную сборную России, Де-
нис Толпеко - в «Филадельфии»,
Леша Еремин в Российской су-

перлиге выступает за «Крылья
Советов», в высшей хоккейной
лиге весьма заметны Виктор Лу-
говской и Антон Дубинин...

Кстати, на выпускников 90-го
года рождения просто бум: в мо-
сковский «Спартак» приняли на-
падающих Федора Аверюшкина,
Павла Акользина, Артема Масло-
ва и защитника Дмитрия Виш-
невского, в подмосковный «Ви-
тязь» взяли вратаря Сергея Де-
нисова и забивного нападающего
Ярослава Тулякова, в ярослав-
ском «Локомотиве» в фарм-клу-
бе играет Владимир Литвинчук.

- Несколько слов о тренерском
коллективе школы.

- В школе работают 13 трене-
ров - все дипломированные спе-
циалисты института физкульту-
ры, окончили также курсы повы-
шения квалификации, имеют вы-
сшую тренерскую категорию или
первую. У нас работает заслу-
женный тренер России Вячеслав
Долгушин, чудо-тренер Николай
Павлов подготовил хорошую ко-
манду 90-го года рождения, сей-
час под его началом десятилет-
ние мальчики.

- Подробнее, пожалуйста, о
секции фигурного катания...

- Фигурное катание у нас с
1997 года. Это абонементные
группы, детей много, в основном
девочки, но есть и мальчики,
один из них сейчас - член сбор-
ной Москвы по фигурному ката-
нию, кандидат в сборную Рос-
сии. Тренеры очень опытные,
абонементы в принципе недоро-
гие. О сверхзаметных успехах
фигуристов говорить не прихо-
дится, потому что одного часа
тренировок в день мало. Мы да-
ем хорошую основу, а потом луч-
ших «сватаем» в специализиро-
ванные школы.

- Я слышал среди хоккеистов
расхожую фразу: «В хоккей идет
тот, кто слаще редьки ничего не
ел». Так ли это?

- Это игра для настоящих муж-
чин. Помните песню Александры
Пахмутовой про хоккей и настоя-
щих мужчин?.. Маменькины сын-
ки на горячем льду не прижива-
ются. И детей олигархов среди
наших парней пока не замечал.

Николай КУЛИКОВ:

ЕСТЬ И НА НАШЕЙ УЛИЦЕ... 

Радовать своих болельщиков «горо-
жане» стараются не только на зеле-
ном поле, но и за его пределами.

Клуб постоянно проводит специальные
акции. Например, приглашает бесплатно
детей на футбол с родителями - для это-
го отведена специальная трибуна. Не ме-
нее известна акция «Классный час»: луч-

шие игроки команды Сергей Семак, Эк-
тор Бракамонте, Роман Адамов, Петр Бы-
стров, Пабло Барриентос и другие прихо-
дят в школы, где общаются с детьми,
проводят мастер-классы, раздают авто-
графы на красочных плакатах, фотогра-
фиях и буклетах, вручают подарки от
клуба.

Очередное новшество ФК «Москва» - к
новому учебному году клуб заказал не-
обычные школьные дневники, соответст-
вующие необходимым государственным
стандартам. Учащиеся начальных клас-
сов 25 школ ЮАО уже получили эти днев-
ники бесплатно. В дневниках «Москвы»
есть специальная графа, подтверждаю-
щая, что если обладатель уникального
дневника хорошо учится, то регулярно
будет получать подарки от «горожан».
Так что теперь не только болельщики
следят за игрой своей любимой коман-
ды, но и футболисты проверяют школь-
ные успехи юных поклонников.

Эти спортивные соревнова-
ния не только для любите-
лей здорового образа жиз-

ни, они включены в календарь
Всероссийской федерации лег-
кой атлетики и даже имеют не-
официальный международный
статус, поскольку в них традици-
онно участвуют легкоатлеты
России, ведущие спортсмены
стран СНГ и дальнего зарубежья.

На стартовой площадке со-
брались 50 хорошо подготовлен-
ных бегунов, около 3000 детей
из спортивных и общеобразова-
тельных школ Москвы и 1000
взрослых любителей бега. Пона-
чалу на дистанцию в 3,5 км ушли

мальчики и девочки - от 8 до 16
лет. Каждому, кто пересек фи-
нишный створ, вручили футбол-
ку, а победителям да призерам -
медали и сувениры от организа-
торов.

Затем на 6,5 км побежали лю-
бители - для них гораздо важнее
призов и подарков отличное на-
строение, которое гарантирова-
но участникам подобных празд-
ничных массовых мероприятий.
В заключение призовую тройку
определила из своих рядов силь-
нейшая полусотня спортсменов.

В рамках «Праздника бега на
Таганке» прошел 23-й Кубок ев-
ропейских чемпионов среди

представительниц прекрасного
пола - 15 европейских команд
соревновались в беге по шоссе
на 15 км. Победила команда
легкоатлетического клуба «Мо-
сква».

В забеге на лыжероллерах
участвовали более 100 спортс-
менов, на 9-километровой дис-
танции никто не выбыл из
борьбы - хорошее асфальтовое
покрытие способствовало ус-

пеху лучших лыжероллеров
Москвы.

Интересной получилась спор-
тивно-культурная программа:
турниры по футбэгу и армрест-
лингу, шоу велокаскадеров, кон-
церт музыкального ретроколлек-
тива, состязания брейк-дансе-
ров. Москвичи, пришедшие в Та-
ганский парк, участвовали в вик-
торинах, конкурсах, и многие так-
же не остались без сувениров.
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ПЯТЕРКА - ПРОПУСК НА ФУТБОЛ
«Горожане, вперед!», - скандируют болельщики на домаш-
них матчах ФК «Москва» с трибун стадиона «Торпедо» на
Восточной улице, и футболисты, выполняя заданную уста-
новку, пробираются к медалям первенства России.

В минувшую субботу с утра пораньше в
Таганском парке культуры и отдыха стар-
товал традиционный «Праздник бега на
Таганке».

ПРАЗДНИК БЕГА 
НА ТАГАНКЕ
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